



Pilar del Olmo anuncia el nombramiento inminente de una gestora para la Cámara

Pondrá fin a la etapa de Mesonero, imputado por varios delitos ■ Las elecciones se convocarán tras examinar la situación de la entidad cameral, para lo que se podría encargar una auditoría

B.F.O. | SALAMANCA

Pilar el Olmo, consejera de Economía y Hacienda de la Junta, anunció ayer en Salamanca el nombramiento inminente de una gestora para que se ponga al frente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria. Se cerrará así la etapa de Juan Antonio Martín Mesonero —doblemente imputado por el escándalo del cobro de dietas en Adventia—, que preside la entidad desde 2008.

La consejera de Economía y Hacienda, que en esta nueva legislatura tiene que tutelar a las Cámaras de Comercio de la Región, apuntó que la próxima semana la Junta dictará la orden con la composición de la gestora, que se ocupará de “ver lo que hay” en la institución antes de convocar unas nuevas elecciones “en cuanto se pueda”.

Además del “caso Adventia”, que ha destapado el cobro de 105.000 euros en dietas de la escuela de pilotos por Mesonero y otros cuatro directivos de la Cámara y Confaes, la institución cameral vive una situación completamente anómala tras las renuncias presentadas por los plenarios. Actualmente quedan 11 de 33 vocales, lo que deja a los órganos de gobierno en situación de vulnerabilidad, ya que si falta algún plenario no se logra el quórum necesario para adoptar acuerdos.

De hecho, la Junta también tiene que decidir si son válidas las decisiones tomadas en el último pleno de septiembre, que Martín Mesonero se empeñó en celebrar a toda costa y donde se aprobaron los presupuestos de 2014 y el informe de gobierno corporativo, entre otros asuntos.

El precedente de Ávila. Si toma las riendas para acabar con las anomalías en la Cámara Oficial de Comercio de Salamanca, la Junta podría optar por el modelo de Ávila, donde, tras la dimisión del pleno, nombró una gestora integrada únicamente por funcionarios para mantener el gobierno de la entidad.

La comisión gestora de Ávila, tras reunirse en octubre por primera vez, se fijó como objetivos prioritarios conocer la situación de la entidad cameral a través de una auditoría externa, tomar medidas para garantizar la gobernabilidad de la Cámara, e iniciar las actuaciones para restituir los órganos de gobierno. En Salamanca se darán los mismos pasos, según se desprende de las declaraciones de Pilar del Olmo, que ayer inauguró en la Facultad de Ciencias las jornadas “La influencia de la industria de materias primas y la metalurgia en el desarrollo económico y social de Castilla y León”.



Bienvenido Mena, Pilar del Olmo, Juan Manuel Corchado y Ricardo González, ayer en la Facultad de Ciencias. | BARROSO

EN BUSCA DE LA GOBERNABILIDAD DE LA INSTITUCIÓN CAMERAL

Siete años con Mesonero

Juan Antonio Martín Mesonero desembarcó en la presidencia de la Cámara en 2008. Se catapultó desde la presidencia de la patronal Confaes, donde llegó en 2006. Ha sido incapaz de sacar adelante su proyecto ‘estrella’ del Centro en Matacán para preparar Técnicos en Mantenimiento Aeronáutico. Se ve ‘inmoral’ que percibiera 160.000 euros en dietas de Caja Duero y otros 105.000 euros de Adventia (con otros cuatro directivos).

Sin quórum en los plenos

La actuación de Mesonero ha sido letal para la Cámara de Comercio, donde ya solo quedan un tercio de los 33 plenarios. El resto se ha dado de baja, una situación que lleva a la Junta a nombrar la gestora que se ocupará de revisar en qué situación se encuentran las cuentas de la entidad, probablemente con una auditoría externa, y restituir los órganos de gobierno con unas nuevas elecciones.

Cercado por la Justicia

Mesonero tiene dos comparecencias ante el juez, tras ser imputado tras cobrar dietas de Adventia. El 9 de noviembre declarará, igual que Bernabé Cascón, acusado de falsedad documental y tentativa de estafa. El 1 de diciembre comparecerá de nuevo imputado por apropiación indebida y delito societario, delitos por los que el juez cita también a José Luis Martín Aguado, Juan Luis Feltrero, Fernando Gómez y Ricardo Andrés.

La consejera destaca que todas las entidades financieras apoyarán la Lanzadera de empresas

Su misión será que ningún negocio viable se quede sin financiación

B.F.O. | SALAMANCA

El Proyecto de Presupuestos Generales de la Comunidad para 2016, que se ha presentado esta semana, no incluye ayudas encubiertas a la banca, según destacó ayer la consejera Pilar del Olmo, respondiendo a las críticas de la oposición.

La consejera de Economía y Hacienda explicó que es la banca quien “va a colaborar con la Junta para apoyar los proyectos viables” de empresas y nuevos emprendedores.

El Ejecutivo autonómico pondrá en marcha el próximo 1 de enero una Lanzadera Financiera de Castilla y León, dependiente de la Consejería de Economía y Hacienda, que movilizará 500 millones de euros en financiación empresarial del Banco Europeo de Inversiones (BEI). La Lanzadera tendrá como misión que ningún negocio viable se quede sin ver la luz por falta de recursos y funcionará dentro de la Agencia de Innovación, Financiación e Internacionalización

Empresarial (ADE), que prevé avala a las empresas con 1.150 millones de euros. En esta iniciativa colaborarán todas las entidades financieras que operan en Castilla y León.

La consejera Pilar del Olmo, que ayer acudió a Salamanca con el director general de Energía y Minas, Ricardo González, dijo que en 2016 la Junta pondrá en marcha una estrategia para “poner en valor” las materias primas y recursos mineros de Castilla y León.